

# EL MONTE

Diario  
Católico  
Monárquico

Año II

GERONA. Domingo 17 de Diciembre de 1911

Número 605



## Doña Joaquina Corominas Illa

Falleció el día 3 de los corrientes  
habiéndolo recibido los Santos Sacramentos  
(Q. E. P. D.)

Su hermana doña Antonia, hermano político (ausente), sobrinos Bernardo, María de los Angeles, Ana, Lucía y Asunción Corominas y Oliveras Enrique y Ernesto Dalmáu y Corominas, sobrinos políticos José Serra y Teresa Pujol; primos y primas (presentes y ausentes),

Al participar á V. y familia tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan tenerla presente en sus oraciones y se dignen asistir á los funerales que para el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia de NTRA. SRA. DEL CARMEN el día 23 de los corrientes, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

No se invita particularmente.

Gerona, Diciembre de 1911.

## GLOSAS

¿Será don Jaime el esposo de la verdadera AMAYA?

Uno de los males que ha sufrido el sentir político de la tradición, es que la generalidad de sus hombres directores han sido ó excesivamente doctrinales, con perjuicio de la política, ó bien excesivamente políticos, con detrimento de la doctrina. Aquí podríamos aplicar á los que han llevado funestos corrientes por falta de conocimientos en la facultad, lo que el médico y moralista Debreine aplicaba á los médicos y á los moralistas que generalmente viven divorciados en sus respectivas facultades siendo así, que al igual que los filósofos y los políticos, deberían marchar estrechamente unidos. Decía pues aquel insigne médico que murió traspase: «Ojalá los médicos fueran más moralistas y los moralistas más médicos.» Parodiando la frase, delante fracasos experimentados en la política tradicionalista, por falta de conocimiento real de la verdadera filosofía y de la verdadera política, diremos: «Ojalá los filósofos fueran más políticos, y los políticos más filósofos!»

Estas ideas nos las sugiere el oportuno tema que don Jaime de Borbón ha dado para el certamen que en honor del P. Alvarado tendrá lugar en el Abril próximo, que dice: «Proyecto el más práctico y sencillo, en las actuales circunstancias, de organización civil, económica y militar del partido legitimista.»

Esto es lo que falta al partido tradicionalista, proyectos prácticos de organización civil económica y militar, pues en la parte política, por haberse aplicado no pocas veces un falso criterio tradicionalista, ha sido la doctrina más rómora que adelante para el partido. En el tema propuesto por don Jaime, creemos que más bien lucirán el sentido práctico hombres cortados á lo Cambó, que no ciertos teólogos políticos que llenaron de confusión al campo católico.

Si nosotros tuviéramos un Cambó ó un Cánovas pero que á la vez que buen político, fuera á la vez hombre de buen sentido cristiano, á éste confiaríamos formular el programa general del partido.

Para que muchos comprendan que la sola filosofía á nada práctico conduce, cuando se la aísla de las otras facultades que le sirven de punto de apoyo basta observar, que los sabios que viven aislados del mundo de la realidad son más que filósofos, grandes soñadores ó especuladores, pues resultan una gran calamidad cuando quieren aplicar sus principios ó reglas al orden práctico.

Nunca los libros han dicho ni dirán todo lo que conviene saber á un sabio. Por esto con mucha razón decía de tales filósofos nuestro gran Balmes: «La sociedad no se ha formado ni se conserva por la filosofía; cuando los filósofos la han querido fundir en sus crisoles, el resultado ha sido una conflagración espantosa; parte se ha volatizado, parte se ha carbonizado; para aprovechar algo, ha sido necesario arribar las teorías, y apelar al buen sentido: abandonar la filosofía de Platón y recurrir á la de Solón.»

«Se ha visto que en las sociedades hay organismo, hay principios vitales, como en los individuos: y que la filosofía puede explayarse observando, pero que debe guardarse de tocar. No hay inconveniente en que estudie el pulso, pero no puede manosear el corazón: si abre al viviente le mata.»

Explayar observando, esto es lo que hizo Villoslada en toda la gran novela filosófica Amaya: él tomó el pulso á

los pueblos tradicionalistas y nos dió un exacto retrato y diagnóstico de todos los tipos, partidos y escuelas que en ella nos presenta, pero no hace más que copiar la realidad. Por esto su filosofía es fecunda y perdurará. ¡Ojalá que nosotros fuéramos tan felices en nuestras glosas, como lo estuvo Villoslada al copiar ó apuntar del natural! De todos modos si no logramos convencer, no dudamos que los que las lean han de sacar de ellas dos cosas muy apreciables, á saber, escañamiento y desengaño, y con esto un caudal de juicio y de prudencia que antes tal vez no tenían.

La tendencia de la escuela catalana de Cambó, Prat de la Riba, (1) son las que deberían seguir los tradicionalistas en el orden meramente político, pues éstos saturados de un sentido práctico y de la realidad, son los únicos que logran hoy llevar á término sus planes políticos, y cuando no, logran la parte posible de sus aspiraciones.

El oportuno tema presentado por D. Jaime para ser desarrollado en el anunciado Certamen nos dá esperanzas de que este ilustre proscribo educado en la escuela de la observación y experiencia; además de serlo en los principios de sana doctrina, es el que realizará el ideal de la política verdaderamente tradicionalista, y el que como consecuencia, está destinado por la Providencia á realizar su legítimo matrimonio, con la verdadera Amaya, ó sea con la verdadera escuela filosófica de la tradición.

J. B.

## Crónica de Londres

La conferencia franco-española —¿Donde está Meese Pedro?

A la vista del mundo vulgar, del público ignorante, España y Francia están á estas fechas en una discusión formidable, de la cual resultará un embrollo más, que prolongue el estado de cosas, ó la preponderancia indiscutible en Marruecos de una de las dos partes sobre todo si es Francia quien se impone.

Si hojeamos los diarios de Londres de esta quincena (y supongo que ocurrirá lo mismo con los de Berlín), Francia y España no son las llamadas á resolver este pavoroso problema; y contra todas las apariencias, detrás están los amos que han de fallar definitivamente en este pleito: Inglaterra y Alemania. Los periódicos de Londres no se preocupan de lo que se piensa en España ni de lo que proyecta Francia, sino de lo que se susurra más allá del Rin. Qué dice Herr von Bethmann-Hollweg, qué se pretende en Alemania, cómo neutralizar su influencia y las consecuencias de su reciente tratado con Francia; he aquí la preocupación de los grandes periódicos ingleses de aquellos, sobre todo, que son como una prolongación del ministerio de Colonias. Es realmente estupendo. Apenas mencionan una sola vez á Francia, y si la nombran, es con aire de protección y cariño, como si la vieran presa entre las garras del águila germana.

Pero los hechos son hechos, y el que los deja correr sin sacarles partido se expone á perder un terreno que no le será posible recobrar. Eso le ha pasado á Inglaterra. Consintió y hasta miraba con placer las conferencias franco-alemanas que vinieron después del *affaire Agadir*, esperando que de ellas surgiese una ruptura, que ella se encargaría de hacer perjudicial para Alemania sin grave riesgo propio; pero vino la avenencia con ventajas crecientes para los germanos, é Inglaterra se quedó en una situación de inferioridad evidente.

«¿Qué hacer en tal apuro? Pues aprovecharse del descuido de Francia. Esta en un acceso de soberbia loca, que tantas veces la ha puesto en ridículo, pactó con Alemania sin contar con España esperando desquitarse con ésta de los quebrantos á que aquélla le sometiese. ¿Qué busca Inglaterra al meterse á terlar oficialmente entre los parlamentarios franco-españoles? En primer lugar, sostener su papel de potencia preponderante en los asuntos marroquíes; en segundo lugar, hacer ver el mundo diplomático que Alemania no le ha comido la merienda en esa cácería de Agadir, que lo que Alemania acordó con ó contra Francia no se puede llevar á efecto sin el *regium èrequatur* de la Gran Bretaña.

Los intereses españoles, que antes se creían tan seguros ligados á los de Alemania, hoy están en la opuesta balanza. España cederá no lo que Francia quiera sino lo que Inglaterra consenta; Inglaterra mirará á que no saque gran tajada Alemania, y ya que eso no tenga remedio, á no sacar ella menor tajada que su rival.

El asunto es delicadísimo, porque Francia no se puede volver atrás; está realmente entre dos fuegos. ¿Quién pagará los platos rotos? ¿Francia ó España? España es más débil y más pobre, y por ese lado á ella le tocaba pagar ante la invitación galante de la fuerza bruta; pero la intervención de Inglaterra tiene que cambiar forzosa-mente las fichas de este juego, probablemente en contra de Francia.

La reina de los mares no tiene más ni menos cariño á Francia que á España; sólo que su interés en este caso es deshacer lo que Francia concertó con el Kaiser, ó por lo menos contrarrestarlo.

Tal es el frente del asunto de Marruecos según nos lo refleja la prensa londinense de esta quincena. Inglaterra tiene que llevar algo, para no ser menos que Alemania: el lobo inglés, aunque más poderoso que el águila germana, no quiere luchar con ella, porque tiene más que perder; la presa la tomará al zorro francés ó al cordero (el antiguo león) español.

Claro es que si el cordero ofrece parte de sus lanas al lobo, como éste no va con intención de ofrecer nada, ni el zorro parlamenta para hacerle aguilados, sería muy posible una lucha benéfica para España entre el lobo y el zorro. La situación es para Francia más delicada que para nadie. Por rescatar á Agadir, que aun no era suyo, cedió muchos kilómetros á Alemania; por compensarse con España se encuentra ahora frente á Inglaterra, que no la consentirá gallear en Marruecos. España misma, si la quisieran llevar á situación desesperada, tiene medios para arruinar á Francia y encender la guerra civil en Europa; no necesita más que ofrecer Ceuta á Inglaterra ó Menorca á Alemania. La nación que tenga algo que ofrecer puede ser rival terriblemente de la que no esté dispuesta á dar. De este segundo lado, que puede presentar la cuestión, no hablan todavía por decoro The Times, The Standard, The Morning Post, The Daily Mail, The Daily News; pero verán ustedes que pronto nos dirán y darán noticias curiosísimas.

L. PRADO, O. P.

Londres, Diciembre, 1911.

—No dejéis de visitar la tienda, única en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontraréis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convencerse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» de noviazgo, etc.—*Calle Cort-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona.*

## Políticas

La causa de Cullera

Se ha recibido ya en Madrid el proceso terminado en Sueca con la sentencia que dictó el Consejo de guerra.

La acusación fiscal—como se recordará—solicitaba siete penas de muerte para los procesados Federico Anslu, Francisco Jiménez, Juan Jover Corral, Cecilio San Félix Expósito, José Ocher Casat, Valeriano Martínez y José Andrés Jiménez Malonda (a) *Torrat*, y el Consejo de guerra condena á los seis primeros y sustituye la pena de muerte que se pide para el último por la de cadena perpétua.

Las demás penas han sido impuestas con arreglo á la petición fiscal.

Son las siguientes:

A Francisco Colubi, cadena perpetua; á José Crespo Solanes (a) *Clavell* quince años de cadena temporal; á José Manente Pérez, absolución por falta de pruebas; á Antonio Salóm, Bautista Hort, Vicente Bou, Nemesio Jover, Antonio Casat y Juan Gregori, 20 años de reclusión temporal; á S. Montaner 12 años de prisión mayor; á S. Cabanes Aragón, Juan Suñer Ruano, Manuel Valero Casat y Fernando García, veinte años de reclusión temporal par cada uno de los delitos complejos de atentado y homicidio perpetrado en el juez y el habilitado; á Silvestre Sapiña Arlandia, doce años de prisión mayor; se abona á todos la mitad del tiempo de prisión preventiva sufrida, y se les impone el pago de 15.000 pesetas de indemnización á los herederos del señor López Rueda; 6000 á los del habilitado y 3000 á los del aguilal.

El ministro de la Gobernación manifestó que el informe del auditor está conforme con el fallo del Consejo, en lo que se refiere á la imposición de seis penas de muerte. El capitán general disiente de esta opinión, exponiendo que mirando con benevolencia las circunstancias modificativas, procede imponer sólo tres penas de muerte.

Análogas manifestaciones que el señor Barroso ha hecho el jefe del gobierno.

—El abogado señor Doval, refiriéndose á su actitud respecto á si se encargaría ó no de la defensa de alguno de los procesados ante el Consejo Supremo, ha manifestado lo siguiente:

«De los procesados de Sueca se ha hecho solidario un importante elemento político, y él es el que debe defenderlos.»

Los abogados radicales, los prohombres de la extrema izquierda de la conjunción republicana han de acudir á cumplir esa misión: vengan los abogados de Barcelona, de Valencia y aun de Madrid, á representarles ante el Supremo.

Yo si estuviesen indefensos y sin apoyo, me encargaría de la defensa; pero creo que en estas condiciones no debo encargarme de ella.»

## Varias

La Voz de la Tradición, notable revista ilustrada que se publica bajo la dirección de nuestro activo diputado y querido amigo don Dalmacio Iglesias, ha publicado un número extraordinario que contiene bellos grabados y expone los numerosos trabajos políticos-sociales de «La Margarita» de Gerona.

—El Centro Tradicionalista de Sabadell organizó el verano último una muy concurrida Tómbola de beneficencia en favor de las Casas de Caridad de Hermanitas y de Huérfanas, siendo tan bien acogida la idea, que todo Sabadell tomó parte, por decirlo así, en dicha obra de cristiana caridad. Hecha últimamente la liquidación, pagados los gastos más indispensables, se han distribuido á las dos primeras Casas 375 pesetas á cada una y 200 á la ter-

## Crónica musical

### LA MISA DEL CENTENARIO DE BALMES EN EL SEMINARIO.

Teníamos ya esbozado un tema musical-social para la Crónica de hoy, pero desistimos de publicarla y cedemos gustosamente la preferencia á la reseña de una solemnidad musical, que de tal puede calificarse y con razón, la fiesta celebrada por los seminaristas el viernes último en obsequio á su Patrona la Virgen sin mancha.

Estamos tan íntimamente ligados y sentimos tal amor por la *Schola Cantorum* del Seminario y sus coristas, que sus triunfos los gozamos como si propios fueran, y sus esfuerzos en bien del arte encontrarán siempre en nosotros un admirador entusiasta, que, junto con un aplauso sincero y nacido en lo más íntimo del corazón les daría, si posible fuera, una animosidad de eficacia infinita para continuar en movimiento siempre progresivo la obra artística que desde algunos años está llevando á cabo.

Sabemos por propia experiencia, el sacrificio que importa al seminarista el pertenecer á la *Schola Cantorum*. ¡Cuántos recreos perdidos para dedicarlos á ensayos! ¡Cuántas fatigas en los ensayos para salir airoso de un escollo de interpretación! Pero á ellos ¿qué les importa? Lo tenían previsto ya y lo daban por descontado, y sólo les mueve y sólo piensan en aquella interior quietud é intensa alegría que se da cómo premio al artista, después de vencida con éxito la dificultad de una obra. ¡Cuántas cosas al parecer insuperables no vence el entusiasmo y buena voluntad! Animo, pues, simpáticos seminaristas y *sempre avant*.

La Misa del Centenario de Balmes, original del Maestro de Capilla de Vich Rdo. L. Romén y estrenada en las fiestas dedicadas á Balmes en el centenario de su nacimiento, es una obra de forma clásica enriquecida con los elementos de la técnica moderna, revelando en su autor una potencialidad singularísima y personal en la modulación, y un temperamento tierno, sincero y enamorado de la verdadera belleza, que le incita á buscar nuevas formas de expresión consiguiendo con ello una originalidad sorprendente. Tiene por base la forma antigua usada por la Iglesia en que alternan los dos coros, popular y litúrgico. Deja por la popular la simple melodía gregoriana que le sirve como de base de composición, para el coro litúrgico, de una glosa semigre-

goriana semipopular que denuncia un natural y lógico subjetivismo que le dá mayor autenticidad. Su construcción armónica, como ya hemos indicado, es lo que le dá más importancia, aunque creemos que en algún momento traspasa las reglas de una técnica severa, transgresiones que podrán darle mayor originalidad pero será siempre en detrimento de una mayor perfección artística.

Si de sus partes tuviéramos de señalar las que más nos gustaron, no tendríamos inconveniente en declararnos por el *Kirie y Sanctus*, á nuestro entender las más perfectas de la Misa.

En cuanto á su interpretación, no somos amigos de la adulación ni activa ni pasivamente, y por lo mismo, faltaríamos á la verdad y cometeríamos un acto adulador si afirmáramos, que la obtenida fué perfecta y limpia de todo lunar. Obtuvo sí, una interpretación muy discreta que hubiera podido llamarse perfecta en algún número, lo no existir cierta deficiencia en los detalles y colorido. No quiere ello decir, que sea menor el mérito de la *Schola*, no, sino que trabajando, con más ensayos y con más tiempo, del que quizás en la actualidad no han podido disponer, podrán, en fecha próxima, darnos la obra en todos sus detalles y de una manera perfecta.

El coro popular gregoriano fué interpretado con mucha justeza, causando grata impresión.

Por la tarde se daba la segunda audición, para el cronista la primera, del Trisagio que con base gregoriana había compuesto el año pasado el M. Rué, para ser interpretado simultáneamente por los dos coros popular y litúrgico. Es de gran efecto acústico, no exento de trabajo armónico, llegando á revestir grandiosidad en la unión de los dos coros. Fué bien interpretado por la *Schola*, lo mismo que la severa *Salve Regina* final, de estilo polifónico y erizada de dificultades.

En resumen, una fiesta cuya parte artística pone muy alto el nombre de la *Schola Cantorum* del Seminario, á cuyo Director Rdo. Ramón Godo felicitamos muy sinceramente desde estas columnas, felicitación que hacemos extensiva á todos los coristas que tan bien les secundaron, reservándonos un aplauso para ofrecerlo al Profesor de canto gregoriano R. Miguel Rué que tanto contribuyó al mayor esplendor de la fiesta con su acertadísima dirección en la parte gregoriana.

ORFILA

cera. Además, se ha hecho donación a aquellas de alguna prenda de dicha Tómbola que no fué adjudicada.

—Están ya muy adelantados los trabajos de El Nadal del Pobre que está organizando el Requeté del Círculo Tradicionalista de Barcelona, habiendo nombrado ya la Comisión organizadora, la cual está trabajando para que resulte una fiesta espléndida de caridad hacia nuestros hermanos pobres.

—El Centro Obrero Tradicionalista de Horta y Santa Eulalia (Barcelona) celebrará hoy una solemne velada de inauguración oficial.

El acto será presidido por nuestro Jefe regional Excmo. señor Duque de Solferino.

—Los estudiantes católicos madrileños han publicado una protesta por la forma con que fué interpretada en la Asamblea escolar última la libertad de la cátedra.

—El periódico de Palafrugell «El Baix Ampurdà» ha puesto un telegrama firmado por Juan Miquel al señor Prat de la Riba felicitándole con sus gestiones realizadas en Madrid por los delegados de las Diputaciones Catalanas.

# GENERALES

La Hormiga de Oro.—Hemos recibido el número 50 de esta acreditada Ilustración que viene con texto muy curioso, variado y ameno y con hermosos y abundantes grabados tales como el cuadro de Capuccino: la incredulidad de santo Tomás; festividad de la Inmaculada; Sevilla y Valladolid: la birreta cardenalicia; los nuevos Cardenales; la Asociación Bonanova; la fiesta de Santa Bárbara; aragonesa centenaria; curso de Conferencias; excursión al Castillo de Javier (Navarra); lo de Cullera; mitin de la Lliga del Bon Mot en Castell del Vallés; institución benéfica; una excursión; reparto de premios; las negociaciones franco-españolas; colegio de huérfanos de la guerra, en Guadalupe; fracaso de las logías; un incendio en el Yemen; una cacería de Muley Haffid y la paz en el Rif. De manera que esta publicación que tanto honra a la Prensa católica se mantiene firme en la alta reputación que se ha conquistado.

Por pastoreo abusivo ha sido denunciado al juzgado municipal de Palafrugell el vecino de esa villa Clemente Anglada Xofra.

Se han cursado los siguientes despachos telegráficos:

«Salvador Albert, diputado por La Bisbal.—Congreso.

Gremios corcheros todos Llagostera identificados proceder comisión ejecutiva en esa.

Cursamos telegramas.—Gerardo Coris.

«Presidente Consejo Ministros.—Madrid.

Gremios fabricantes: comerciantes y obreros corcho taponeros Llagostera piden V. E. imposición de cincuenta pesetas por 100 kilos corcho en tablas salida España, para evitar ruina industria, paralización trabajo y emigración familias enteras obreros.

Gremio de fabricantes, Ramón Masgrau, José Sendra.—Gremio de comerciantes: J. Coris Corominas, Francisco Vilá.—Gremio de obreros: Luis Roura, Vicente Masgrau, Mariano Miquel, José Torrent.»

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedicto» de glicerofosfato de cal con creosoto» la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testimonian famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de San Pedro Pescador, pudiendo solicitarse dentro del plazo de quince días.

El Sport Club Ampurdanés de Figueras ha organizado, para el próximo 1.º de Enero, una carrera ciclista, se hallándose los siguientes premios:

1.º 50 pesetas y Diploma título de Campeón del Ampurdán 1912.

2.º 30 pesetas.

3.º 20 pesetas.

4.º 10 pesetas.

5.º, 6.º y 7.º 5 pesetas.

Forman el Jurado de salida los señores Ricardo Imbert, Eduardo Soler y

el Delegado que nombra la Sociedad Sport Figuerense; y el Jurado de llegada lo constituyen los señores Joaquín Cusi, Santiago Massot y el Delegado de la Sport Figuerense. Actuará de Juez de llegada don José Bonaterre, y de cronometrador, don Julio Suñer.

Las inscripciones a la carrera deberán dirigirse a don Julio Suñer, Tías, 3, 1.º, acompañados de los derechos de inscripción fijados en 0'50 pesetas para los socios del Sport Club Ampurdanés, y en 2'50 para los no socios.

El «Campionat del Ampurdà 1912» se seguirá por el reglamento de la «Unió Velocipédica Española».

Podrán en él tomar parte todos los corredores de la provincia de Gerona provistos de licencia de la «Unió».

La carrera tendrá lugar en el circuito del Manol a recorrer dos veces con el siguiente itinerario: Punto de salida: «Cruz de la Ma», de esta ciudad (Figueras) y siguiendo la carretera de Madrid hasta encontrar la que pasa por Vilamorral que se seguirá hasta Borrassá y desde aquí hasta Vilafant para seguir por la carretera de Besalú por la cual se llegará a Figueras entrando por la puerta del Sol.

El recorrido es de 28 km. 720. La hora de salida será a las 14 y 45 minutos.

# Locales

De nuestro Ayuntamiento.—Cuestión importante.—Con motivo de la suspensión de los Consumos, dictada por el Gobierno, desde el primero del próximo año de 1912 nuestro Ayuntamiento deberá disponer de personal recaudador e inspector de los impuestos que quedarán vigentes, el cual deberá también constituirse en celoso guardián de la salud pública persiguiendo las matanzas de reses verificadas clandestinamente. A este objeto habrá necesidad de nombrar personal apto para dicho cargo, así como un Jefe Director del mismo para lo que según referencias fidedignas se pretende invertir nada menos que la suma de 22.000 pesetas.

El Veterinario-Director del Mataro municipal, señor Gimbernat, conocedor de estos propósitos, guiado por su espíritu de amor a la ciudad y deseando contribuir al aligeramiento de las ya sobradas cargas que pesan sobre el vecindario, se ha ofrecido, en instancia dirigida al Excelentísimo Ayuntamiento y de la que se dió cuenta en la pasada sesión, acordándose pasara a estudio de la Comisión correspondiente, a desempeñar gratuitamente el cargo de recaudador y Jefe de Inspección de los referidos impuestos, cargo que según parece quería dotarse con el haber anual de 4.000 pesetas.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Se hace público, para conocimiento de los interesados, que el 31 del actual termina el plazo señalado a los reparatriados de Ultramar para reclamar los créditos que en concepto de pluses de campaña y otros puedan corresponderles.

Cuanto deseen antecedentes pueden dirigirse al Negociado de quintes del Ayuntamiento.

Nuestros amigos, don Agustín Riera Pau y doña María Teresa Trotscha Estalella, tuvieron el día 13, la satisfacción de verse padres de una hermosa niña, bautizada al día siguiente por su tío Rdo. Salvador Riera y apadrinada por doña Dolores Riera y don Ramón Sambahola.

De corazón les felicitamos.

Aclarando y rectificando un suelto de gaceta publicado días há en estas columnas relativo a medidas adoptadas por la Alcaldía con respecto a varios perros que se hallaban en observación a consecuencia de haber sido mordidos

por otros sospechosos de hidrofobia, hemos de hacer constar que los canes dejados en libertad y devueltos a sus dueños lo fueron así después de llevar 40 días en observación sin haber presentado sintoma sospechoso alguno, habiéndose dado muerte a los restantes.

En un establecimiento de bebidas de la Barca promovió anteañoche un más que regular escándalo, un sujeto que se hallaba ebrio, llamado Juan Gil Puertos, natural de Castellón de la Plana, el cual fué detenido por la policía, encerrado en el calabozo del Gobierno civil y expulsado de la ciudad ayer mañana.

Antigua casa de huéspedes FALGUE-RAS de José Ginesta, calle de Mercaderes.—Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve a la carta.— Habitaciones con confort y elegancia.

La Guardia municipal encerró ayer mañana en el calabozo de las casas consistoriales a una mujer que en discusión sostenida con un individuo en la Rambla de la Libertad promovió un regular escándalo desobediendo a los agentes de la Alcaldía al ser aquella llamada al orden.

Para la próxima semana sólo hay señaladas en la Audiencia provincial, las vistas, el día 18, de un incidente de apelación contra un Auto sobre malversación, de Bascara, en el que actuarán de apalantes el abogado don Luis Catalá y el procurador don Francisco Reigt, y la del pleito contencioso promovido por el Ayuntamiento de Figueras contra una providencia del 29 octubre 1909 revocando un acuerdo de dicha corporación autorizando a don Pablo Pégés para tender una red de alambres conductores de fluido eléctrico. Abogados: don José Paya y don Arturo Vallés. Procuradores: don Ramón Batlle y don José García.

Ayer fueron incinerados por orden de la Alcaldía dos gallinas y unos tres kilogramos de carne de cerdo, que decomisó el veterinario municipal señor Alemany por no reunir las apetecibles condiciones de salubridad para el consumo.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunica a su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 8-2.º a la CALLE CIUDADANOS NUM. 15-1.º-2.º. (Consulta).—Mañana: de 11 y media a 1.—Tarde: de 6 a 8.—Festivos: De 11 a 1.)

De Un suscriptor, hemos recibido las siguientes líneas:

Consecuente con la idea expuesta felizmente por don Honorato Blanco en el Diario de Gerona de 28 de Noviembre último, hemos creído un deber de humanidad llamar la atención del Excelentísimo Ayuntamiento para que penetrándose de tan nobles propósitos de vida al pensamiento, con la urgencia que las condiciones de salubridad de Gerona exigen; pidiendo se abra el servicio público la famosa puerta del Socorro, poniéndola en fácil acceso con las Pedreras, cuyos terrenos deben ser adquiridos para plantaciones, y como gasto de mayor cuantía construir un camino de subida de cuatro o cinco metros de ancho con ligera pendiente, 4 por 100, y con otros pequeños detalles de escaso coste ir a una reforma que há tiempo debió realizarse, ya que todo ello está en el ánimo de los que se interesan por el bienestar público de la poco afortunada é inmortal ciudad. Nada hay en Gerona más sano y hermoso, que al convertirse en Parque sería un paraíso.

El conocido vinitor, Luis G. Soler, Ciudadanos, 11, obsequiará a sus clientes y amigos, en la festividad del Señor, con una botella de vino generoso de marca. Igual obsequio hará a todos los favorecidos que compren 2 botallas CHAMPAGNE, de 2'50 ptas. cada una.

Conforme habíamos anunciado, el ilusionista moderno doctor Torres dará esta tarde a las cuatro en el Centro Moral una Vejillada Vermouth organizada por la «Juventud Tradicionalista» y el «Requeté Jaimista».

LA HORMIGA DE ORO, Ilustración Católica, se publica semanalmente en Barcelona. Amplia información gráfica mundial.—28 páginas.—Lectura instructiva y ortodoxa.—16 páginas de grabado.—Diez pesetas al año. Veinte céntimos número.

## El mitin contra el R. O. de Notarías

Hoy, conforme está anunciado, tendrá lugar en el Teatro Principal el mitin organizado para protestar del Real decreto centralizando en Madrid las oposiciones a Notarías.

Tomarán parte en el mitin los siguientes elocuentes oradores:

Don Carlos Crehuet Roig en representación de la Comisión de estudiantes de Barcelona.

Don Luis Catalá Huguet en la del Colegio de Abogados de esta capital.

Don Luis Puig de la Bella casa Abogado y publicista.

Don Baldomero Tona Xiberta Abogado y ex-Diputado provincial

Don Miguel Junyent Abogado, publicista y ex Diputado a Cortes.

El mitin dará comienzo a las 2 y media de la tarde, siendo presidido por el Decano del Colegio de Abogados, don Hefonso Roiz de Marcillo.

Asistirá en representación de la autoridad gubernativa, el jefe de policía de esta ciudad, don Salvador Más Batalla.

La Comisión organizadora tiene las mejores impresiones del acto de hoy, que de esperar se constituirá un grandioso éxito, dado el general apoyo que la idea ha encontrado en todas las clases sociales, sin distinción de matices políticos.

Las adhesiones al mitin hasta ahora recibidas por la Comisión, son las siguientes:

Ayuntamientos de: Gerona, La Bisbal, Blanes, Flassá, Cantallops, Mollet, La Junquera, Viladrau, San Hilario Sacalm, San Julián de Ramis, Bascara, Castell d'Aro, Torroella de Montgrí, La Escala, Palau de Montgut, Las Llosas, Capmany, San Clemente Sasebas, Vilanant, Aviñonet, Parlobá, Calonge, Campdevanó, Castell d'Empurdá, Dás, Cerviá, San Feliu de Guixols, La Sellera, Borrassá, San Feliu de Pellarols, Figueras, Palafrugell, Vilablareix, Puerto de la Selva, Lladó, Viure, Arbucias, Ordís, Sariá de Gerona, Tossa, etc.

Periódicos: EL NORTE, Diario de Gerona, Patria y La Defensa de la capital. El Programa La Voz del Comercio y Ciutat Nova de San Feliu de Guixols. La Veu del Empordà de Figueras. El Puigmal de Ripoll. Empordà Federal de Figueras. Setmanari de Banyoles. La Selva de Llagostera. El Deber de Olot, y El 6 d'Octubre de La Bisbal.

Entidades: Unión Gremial, Unión Republicana, Centre Catalanista, Juventud Conservadora, Centro Moral Gerundense, Schola Orpheónica, Juventud Tradicionalista, Asociación de propietarios corcheros, de Gerona, Averb Nacionalista Republicà de San Andrés de Palomar, Centre Catalanista y Orfón Art y Patria de Figueras, Centre Catòlic de La Sellera, Asociación Catalana Autonomista y Unión Comercial de S. Feliu de Guixols, Agrupación Regionalista de Besalú, Sindicato Agrícola, Ateneo Pi y Margall de La Bisbal, Orfón Catalunya de Cassà de la Selva, Juventud Tradicionalista de Olot, Asociación Catalana de Beneficencia de Barcelona, etc.

Para dar lugar a la celebración del mitin esta tarde no se celebrará función en el Teatro Principal, ya que en el mismo se efectuará el acto.

La función de la noche estará dedicada a la comisión organizadora de la protesta y a los oradores del mitin. Se representará la celebrada comedia Les Garses de Ignacio Iglesias y Un interior. Están tomadas casi todas las localidades, lo cual permite asegurar que el Teatro ofrecerá brillantísimo aspecto.

Ante la Comisión organizadora del mitin recibió un telefonema de Barcelona dando cuenta de que además de los anunciados, vendrán para tomar parte en el acto de esta tarde.

D. Pedro Corominas y D. Salvador Millet

J. Parrás Brá Médico-Oculista CONSULTAS Ciudadanos, 15-2.º-2.º de 11 a 1 y de 3 a 5 GERONA

# RELIGIOSAS

Mañana, conforme anunciábamos ayer, empezará en la iglesia de San Martín la novena dedicada a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús.

A las cinco y media se rezará el Santo Rosario, seguirá la meditación y luego el sermón que dirá el doctor don Anselmo Herrenz, pro., catedrático del Seminario.

# AGRICOLAS

Nota oficial del Ayuntamiento de los precios de los productos agrícolas en el mercado celebrado el día de ayer.

Trigo (los 100 kgs.)	de	23	a	24'50	
Cebada	“	de	19	a	20
Avena	“	de	18'50	a	19'50
Maíz	“	de	22	a	23'50
Judías	“	de	50	a	58
Habas	“	de	21'	a	23'50
Garbanzos	“	de	50	a	150
Arroz	“	de	48	a	62
Algarrobas	“	de	12'00	a	13'
Heno (el quintal m.)	de	a			
Paja	“	de	a	8	
Patatas	“	de	14	a	15
Vino (el hectólitro)	de	35	a	40	
Aceite de oliva	“	de	150	a	170
Quesos	“	de	a	2'50	
Mantecas	“	de	2	a	2'50
Ganado v. (por c.)	de	300	a	350	
Id. bovino	“	de	450	a	550

## Día religioso

SANTORAL

Domingo.—Santos Lázaro, ob. y mr.; Franco de Sene, cf. y carmelita; Floriano mr.; Santa Vivina, vg. y monja.

Cuarenta Horas.—En la Santa Basílica Catedral. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 4 y hasta las 6 y media.

Iglesia parroquial de San Félix.—Misas cada media hora desde las 5 y media a las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezo del Santo Rosario. A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos.

A las 10, oficio conventual y plática parroquial.

A las 11, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Susana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana a las 11 y media.

A las 10, oficio solemne. A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Por la tarde, a las dos, enseñanza de catecismo en las diferentes secciones.

Iglesia de Nra. Sra. del Carmen.—Misas cada media hora desde las 6 a las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial.

Por la tarde a las 5, rosario y oración mental.

Lunes.—San Graciano, ob. y cf.

## Antigua Casa Negra

CONFITERIA Y COLMADO

Progreso 29, y Rambla de la Libertad, 34

Gran surtido de Turrones: Gijona, Alicante, Avellana, Guirlache almendra, avellana y piñón.—Mazapán: Crema, Yema, Piña, Coco, Fruta, Tres gustos, Avellana, Cádiz y Toledo.—Fiambres: Quesos y Mantecas, Barquillos, Leche y Limón.

Sole para Navidades y Año Nuevo

Champagne a 2 pesetas botella

Se reciben encargos para el Extranjero

GRAN SURTIDO DE CESTAS PARA REGALO

## Centro de anuncios «El Protector»

Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Cataluña entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación a mas de leche, sirvientas, dependientes de comercio, jornaleros, etc. Se encarga también de hipotecas, venta de fincas y de cobrar alquileres.

Horas de despacho: de 8 a 12 y de 3 a 7. Cruzada, 3. pral. (Travesía de la calle de Albareda).—Gerona.

NOTA: Este Centro no coloca nodriza sin el análisis cualitativo y cuantitativo de la leche del ama y expreso reconocido por el médico de dicho Centro, quien librará el correspondiente certificado.

En el Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector» hay buen surtido de NODRIZAS para colocar, Cruzada, 3 principal.—Gerona.

Se facilitarán varias cantidades al 5 por 100 en primera hipoteca. Razón: Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector» Cruzada, 3 pral.—Gerona.

Colocación rápida, la obtendrá buenas cocineras y niñeras.—Razón: Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector», Cruzada, 3 pral.—Gerona.

Se disponen de diferentes cantidades para la compra de tierras de cultivo. Razón.—Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector», Cruzada, 3 pral.—Gerona.

Varias casa para vender.—Razón, Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector», Cruzada, 3 pral.—Gerona.

Dr. F. COLL TURBATI MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía).—Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media 4 y de 4 a 5 y media.—Días festivos de 10 a 12.—Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º 2.º.—(Frente a la Administración de Correos).

## ALUMBRADO DE POBLACIONES SOCIEDAD ANONIMA.—BARCELONA.

Sección Gas.—Fábrica de Gerona: Calle de la Industria, 3

Para dar a conocer las ventajas del alumbrado de incandescencia y de la calefacción, hemos instalado en nuestra fábrica una exposición de lo más perfeccionado que constantemente salga al mercado, estando en relación constante con las mejores casas del extranjero y en particular de Alemania.

En ella encontrará el público los mejores mecheros invertidos, como así mismo los principales aparatos de calefacción a gas, como son estufas, cocinas, hornillos para diversos usos, planchas, etc. etc.

Informes de las calderas a gas Ramassol para la calefacción central por agua caliente representadas en España por la casa «Hijos de José Presiklers».

# Telegráficas y Telefónicas

## Extranjero

París 16

### El Duero

Oporto.—El Duero ha experimentado una gran crecida. Las aguas traen una velocidad de cuatro millas por hora. Témesse que haya inundaciones.

### «Vencedor», abandonado

Oporto.—El vapor pesquero «Arra», ha encontrado abandonado, a distancia de 20 millas de la costa, al pescador español «Vencedor», de cuyo naufragio se habló estos días. El barco pertenece a la matrícula de la Coruña y llevaba cargamento de cercho y pinos. No tenía tripulantes.

### La escuadra portuguesa

Lisboa.—El ministro de Marina ha presentado a la Cámara un proyecto sobre reconstitución de la escuadra.

### Cosechas perdidas

Buenos Aires.—Las enormes lluvias de estos días han destruido parcialmente las cosechas de toda la nación.

Según las declaraciones oficiales, las pérdidas son tan importantes que han causado la desolación de los agricultores.

### El «Delhi»

Gibraltar.—Se ha conseguido salvar el medio millón en oro que conducía el vapor inglés «Delhi», embarrancado en Cabo Espartal y que iba destinado a Gibraltar y a Alejandría.

Cuando haya sido extraída la carga que lleva el buque, se volará el casco con dinamita.

### Corresponsal herido

Roma.—Ha llegado el corresponsal de «Le Temps», M. Jean Carere, herido hace días por un fanático en Trípoli.

En la estación había mucho gentío que prorrumpió en aclamaciones a Francia cuando llegó el tren.

M. Carrere, asomado a la ventanilla, correspondía a estas manifestaciones de aprecio con vivas a Italia y al ejército italiano.

El corresponsal fué sacado en hombros de la estación y acompañado entre vitores hasta el hotel donde se hospedó.

En la manifestación figuraban la Asociación de la Prensa, el Sindicato de periodistas y muchos diputados y senadores y representantes de diversas Sociedades, con banderas.

M. Carrere se asomó al balcón del hotel y dió las gracias a la multitud por el recibimiento que se le hacía.

## Barcelona 16

### Homenaje al «Orfeo Catalá» y a su maestro

En el domicilio social de «Catalunya Nova» se ha reunido la Comisión organizadora de dicho homenaje para empezar inmediatamente los trabajos de organización de la subscripción popular, acordando hacer constar su agradecimiento al eminente arquitecto don Luis Domènech y Montaner por su ofrecimiento en hacer desinteresadamente el proyecto de la lápida que ha de colocarse en el «Palau de la Música Catalana».

Ha empezado a repartirse profusamente por toda Cataluña una alocución para fomentar la subscripción popular.

### Las concejalías

En la sesión que el lunes próximo celebrará la Comisión provincial se resolverán los recursos presentados contra la capacidad de diez concejalías electos en esta ciudad.

Respecto a la de don Ramón Foet, se han pedido antecedentes a la Capitánía general.

Los de los nueve restantes obran ya en poder de la Corporación provincial.

Parece que las causas de incapacidad

dlegadas contra la mayoría de dichos concejales carece de fundamento.

### El señor Concaa

En el expreso de esta mañana ha rehesado a Madrid el ex ministro de Marina señor Concaa.

### Periódicos denunciados

Ha sido denunciado por el fiscal de la Audiencia el número correspondiente al jueves último de «La Prensa», por supuesto delito de leja majestad.

### Reforma

El alcalde ha visitado esta mañana las obras de la Reforma, quedando muy satisfecho de la rapidez con que se llevan los trabajos de apertura de la Gran Vía A.

### El Centro Asturiano

Mañana domingo por la noche, tendrá lugar la inauguración del Centro Asturiano en su nuevo local del paseo de Gracia.

Con tal motivo la Junta directiva ha organizado un festival literario musical.

Al acto han sido invitadas las autoridades y distinguidas personalidades de Barcelona.

### La lotería

Las cantidades ingresadas en la Tesorería de Hacienda de esta provincia por las Administraciones de Loterías, importe de los billetes de la de Navidad, ascienden hasta la fecha a la respetable suma de pesetas 9 289.700.

De las Administraciones de la provincia, después de las de Barcelona, han sido las de Sitges las que mayor ingreso han hecho.

### El Sr. Maragall

Ha sufrido un recrudescimiento en su dolencia el eximio poeta señor Maragall.

### Próxima Exposición

Hoy ha salido para Madrid el vicesecretario de la Unión de Productores de España, don José María Orriols, para gestionar cerca del Gobierno algunos asuntos relacionados con la Exposición Internacional de Productos de Importación y Exportación que se ha de celebrar en esta ciudad en los años de 1912 1913.

## Madrid 16

### «La Gaceta»

Publica lo siguiente: Decretos y reales órdenes de Instrucción, Fomento y Guerra, relativos a personal y concesión de cruces. Convocando a concurso para la provisión de una plaza vacante de ingeniero tercero del cuerpo de ingenieros geógrafos.

Modificando el párrafo segundo del artículo 9.º del reglamento de la Junta local de colonización del Monte Pinar de la Alguida, publicado en la Gaceta del 15 de Enero del año actual.

### Concurso ferroviario

La Compañía de ferrocarriles del Norte, ha abierto un concurso para proveer, mediante examen, sesenta plazas de empleados.

Las solicitudes se admitirán hasta 1.º de Mayo de 1912.

### Hundimiento

En el pabellón del Palacio de Bellas Artes del Hipódromo, destinado a la guardia civil, ha ocurrido un hundimiento, resultando dos guardias heridos.

### Un mediador

La Cámara de Comercio ha acordado ofrecer su intervención para la resolución del conflicto planteado por los alumnos de la Escuela de Comercio.

### Sacros de viaje

El ex ministro de la Gobernación señor Lacierva, irá a Sevilla en el mes de Enero, con objeto de asistir al banquete con que obsequian los conservadores sevillanos a los concejales de su partido.

### Autorización

El gobierno alemán comunica que ha autorizado a la Aduana de Baviera

para la importación en aquel territorio de plantas y arbustos y toda clase de vegetales, excepto las vides.

### Una protesta

El presidente del Sindicato de panaderos ha publicado una protesta negando las denuncias de los concejales socialistas, en las que sólo vé el deseo de preparar la opinión contra los patronos por sí los obreros asociados fracasasen en el contrato de trabajo que proyectan presentar.

### Entreviu con Cambó

Adolfo Marsillach ha celebrado una entrevista con Cambó, cuyas manifestaciones son las siguientes:

Dice que es un infundio el asegurar que en el discurso que va a pronunciar en Zaragoza hablará de la formación de un partido nacional.

No se aun—añade— de qué voy a hablar; pero desde luego le aseguro que no será de eso, que no entra en mi cuenta. Tal vez hable de la reconstitución de España por medio del regionalismo.

Otro infundio también es el decir que voy a ser ministro con el señor Maura. Jamás el señor Maura me ha hecho indicaciones en este sentido.

Además, no le conviene a Maura tenerme de ministro. No ganaría para disgustos.

Yo llevaría al seno del gobierno la política de mi partido, y ésta, en la española, es un explosivo.

Respecto a la Mancomunidad dice el señor Cambó:

Dudo mucho que Canalejas nos dé la Mancomunidad con las actuales Cortes.

Pero, aunque faltase a su palabra, es un gran triunfo para Cataluña el hecho de no haberla rechazado el partido liberal y de que buena parte de la prensa madrileña, y el primero «El Liberal», la haya acogido con simpatía.

Van borrándose prevenciones. Nuestro proyecto será ley, más tarde ó más temprano, con los liberales ó con los conservadores.

Hay cosas inevitables, que se imponen.

### So de crisis

Anoche celebraron una larga conferencia los señores Urzaiz y Canalejas en el domicilio de éste último.

Relacionándolo con esta conferencia un periódico acoge la versión que dice haber oído a un importante personaje ministerial de la conveniencia de que se confía la cartera de Hacienda al señor Urzaiz, y añade que esta idea está apoyada por los financieros y también por algunos canalejistas.

### El presidente del Consejo

El señor Canalejas ha desmentido terminantemente cuánto viene diciéndose relacionado con la salida del señor Rodríguez del ministerio de Hacienda.

El señor Rodríguez—ha dicho el presidente—es amigo mío particular más que político, y no me abandonaré, a menos que yo le indique la conveniencia de pasar a otro puesto, y eso estoy muy lejos de pensarlo por ahora.

Tan infundosas son estas noticias de la crisis como las que se hicieron correr sobre el bombardeo de Lisboa, acordado por el gobierno español.

Al mismo grupo de noticias fantásticas pertenece la del supuesto déficit y del aumento de los impuestos.

Decididamente los desocupados dejan volar su imaginación con una facilidad censurable.

### Sobre los aranceles

El ministro de Hacienda y el presidente del Consejo continúan recibiendo telegramas de diferentes entidades de provincias, pidiéndoles que la Junta de Aranceles no grave los artículos que a aquellas afectan.

### Noticia desmentida

El ministro de la Gobernación ha dicho que son infundados los rumores acogidos por algunos periódicos extranjeros relativos al asesinato del rey de Inglaterra.

Ni oficial ni particularmente, las personas que tienen el deber de estar al tanto de lo que ocurra al rey Jorge, han recibido noticia alguna de tal suceso.

### Moros amigos

Mellilla.—Los principales jefes de la cabila de Ulad Setut se han presentado al coronel Pacheco, que con su fuerza ha acampado cerca de Muley Rechid y le han hecho protestas de amor a España.

### Por un descuido

Bilbao.—En el pueblo de Orduña un cerdo se acercó a la cama donde dormía una niña de seis meses, comiendo a la infeliz criatura el brazo izquierdo y parte del derecho.

A los gritos de la niña acudieron la madre y las vecinas, que recogieron a la infeliz criatura ensangrentada.

La madre llevó a la niña a un médico. La pobre criatura está gravísima.

### Temporal

Córdoba.—Ha amainado el temporal.

El río ha crecido dos metros. Se han adoptado precauciones contra la inundación.

### Marino salvado

Alicante.—El vigía del semáforo del Cabo de San Antonio participa al comandante de Marina que en la madrugada última comunicó con el vapor francés «Nevanto», el cual le avisó que recogió en alta mar una barquilla de la matrícula de Torreveja en la que iba en deplorable estado el tripulante Sebastián Sancho.

Ignóranse detalles.

### Cantina escolar

Logroño.—El día de Reyes se inaugurará la cantina escolar que para cien niños costea la Junta de Protección a la infancia.

### Contra un recaudador

Santander.—El vecindario de Miera se amotinó contra el encargado del cobro de las deudas del pósito.

Fuó apedreado y tuvo que refugiarse en el Ayuntamiento.

Tuvo que acudir en su auxilio la guardia civil.

### Vapor en peligro

Huelva.—El vapor inglés «Danubo», propiedad de la compañía minera de Riotinto, ha fondeado en este puerto.

El capitán refiere que el día 12 se encontró frente al Cabo Roca al buque noruego «Afnia», que estaba en peligro de zozobrar por haber perdido una hélice.

El «Danubo» no pudo echar botes; pero pudo establecer comunicación con el «Afnia» enviándole un cabo de doce pulgadas, con lo que pudo remolcarlo, dejándolo anclado en el Tejo.

Dicho capitán ha sido muy felicitado.

El «Afnia» salió de Palma de Mallorca para Suecia con cargamento de sal.

### El tifus

Gijón.—Asegúrase que el director de Sanidad exterior pedirá médicos supernumerarios, pues los de la capital están sobrecargados de trabajo.

También se pedirán más potabilizadores.

Ayer ocurrieron diez defunciones.

El doctor Bejarano regresará a Madrid y dará cuenta al gobierno de los trabajos realizados para combatir la epidemia.

### Desgracia

Algeciras.—Hay temporal en el Estrecho.

La navegación se hace peligrosa. Un individuo llamado Luis Gordo, se aventuró a cruzar un río a caballo, siendo arrebatado por la corriente y zogándose.

### So de Cullera

#### Espectación

Es grande la espectación que despierta entre la gente de curia la sentencia por los sucesos de Cullera.

Antes se esperaba con impaciencia el fallo; ahora la espectación se vuelve hacia la resolución que dará al caso el Consejo Supremo de Guerra y Marina que por ser en última instancia lleva aparejada excepcional importancia.

El Supremo tendrá que resolver sobre tres incidencias: el fallo del Consejo de guerra, el informe del auditor y la opinión del capitán general.

El dictamen del auditor se muestra conforme con la petición fiscal, informando en el sentido de que los penas de muerte sean siete, incluyendo entre los sentenciados a esta pena al «Malenda», condenado a cadena perpetua por el Consejo de guerra.

El general Echagüe, despues de examinar detenidamente la causa y la sentencia, opina que sólo debe de haber tres penas de muerte.

El estudio del apuntamiento comenzó a hacerse ayer mismo, encargándose de la causa como fiscal el auditor general Sr. Piquer.

La causa estará de manifiesto ocho días a disposición de los abogados defensores.

Para evitar demoras en la tramitación, se habilitarán todos los días festivos.

### La masonería

El Gran Oriente de la Masonería española, ha dirigido un documento al señor Canalejas, pidiéndole el indulto de los reos de Cullera.

### Habla Canalejas

Hablando de la sentencia de los procesados de Cullera, ha dicho el presidente del Consejo que en esa sentencia se piden seis penas de muerte, por que para algunos de los reos se han apreciado circunstancias agravantes claras y concretas.

Esas circunstancias no aparecen tan claras en los hechos realizados por otros procesados, y por eso el capitán general opina que debe rebajarse aquel número a tres ó cuatro a lo sumo.

Hay que tener en cuenta que la opinión del capitán general no tiene sanción jurídica; pero la tiene moral muy importante.

Es muy posible que esta discrepancia la tenza presente el Consejo Supremo para su resolución definitiva.

### «El País»

«El País» hablando de la sentencia de Cullera, dice:

Confiamos en el indulto. Comenzamos a confiar.

A todos los que lo piden hemos de rogarles que tengan prudencia y discreción. No lo logremos con amenazas, ni con impertinencias de lenguaje, ni aún con chabacanerías.

«El País»

«El País» hablando de la sentencia de Cullera, dice:

Confiamos en el indulto. Comenzamos a confiar.

A todos los que lo piden hemos de rogarles que tengan prudencia y discreción. No lo logremos con amenazas, ni con impertinencias de lenguaje, ni aún con chabacanerías.

«El País»

«El País» hablando de la sentencia de Cullera, dice:

Confiamos en el indulto. Comenzamos a confiar.

A todos los que lo piden hemos de rogarles que tengan prudencia y discreción. No lo logremos con amenazas, ni con impertinencias de lenguaje, ni aún con chabacanerías.

«El País»

«El País» hablando de la sentencia de Cullera, dice:

Confiamos en el indulto. Comenzamos a confiar.

A todos los que lo piden hemos de rogarles que tengan prudencia y discreción. No lo logremos con amenazas, ni con impertinencias de lenguaje, ni aún con chabacanerías.

«El País»

«El País» hablando de la sentencia de Cullera, dice:

Confiamos en el indulto. Comenzamos a confiar.

A todos los que lo piden hemos de rogarles que tengan prudencia y discreción. No lo logremos con amenazas, ni con impertinencias de lenguaje, ni aún con chabacanerías.

«El País»

«El País» hablando de la sentencia de Cullera, dice:

Confiamos en el indulto. Comenzamos a confiar.

Aménazar ahora, cuando en Septiembre no se hizo nada, es el colmo de la bellaquería y de la impertinencia.

El que pide el indulto suplica, impetra y pone en hipoteca su agradecimiento, que no obliga a la retractación de ideas ni de procedimientos, pero que impone la gratitud que dulcifica la lucha.

## Cuestiones internacionales

### España y Francia

Parece que en la entrevista que ayer tuvieron los señores García Prieto y Geoffroy, aquel entregó al embajador francés la contestación del gobierno español a las proposiciones francesas sobre la cesión por España de parte de su zona de influencia en la región del Sur.

Dícese que esta contestación es negativa, rechazando terminantemente las proposiciones de Geoffroy y formulando otras bases para el acuerdo que se busca.

### Centre Juridic Administratiu

Minali 2, Herrerías Viejas 14 GIRONA

Agencia de tota mena d' assumptes judicials i administratius.—Llicencias d' arma y cassa.—Administració y compra-venta de finques.—Préstams hipotecaris.—Representació d' Ajuntaments, Corporacions, Industrials y particulars, etc., etc.—Comissions y Representacions.—Informes y referencias.—Corresponsals en les principals poblacions d' Espanya

### J. Peré Rafuy

Médico.—Cirujano.—Homeópata. Miembro de la Academia Homeopática de París. Electricidad médica y Masaje vibratorio Especialidad en las enfermedades de los niños. MEDICINA GENERAL. Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7.— Visitas a domicilio.—Plaza San Francisco, 4, pral. GIRONA. Consulta gratuita para obreros los domingos de 10 a 11 en la sociedad «LA AMISTAD», Nueva del Teatro, 16.

### Bodega Anticó

Vinos de propia cosecha Garriguella. Vinos rosados y Vinos tintos para la mesa, de varios precios. Vinos para postres. Vino exclusivo para el Santo Sacrificio de la misa: el mismo que expido desde mi casa. EN GIRONA, SAN FRANCISCO, 9

### Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista. Por las Facultades de Madrid y Barcelona. Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales. GIRONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

### TIENDA DE GORRAS

DE TODAS CLASES Y PRECIOS DE Falcó y Rosell 2, Rambla de Alvarez, 2 antes casa «Sió» GIRONA

## Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES

— VULGO — TRAPENSES

— de San Isidro en Venta de Baños —

	Paquetes-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. . .	400 gramos 14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia. . .	480 » 14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50.
3.ª marca: Chocolate Económico. . .	350 » 16	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

Imprenta de EL NORTE.—Gerona.

